

LA ESCANDA

Jomezana

La escanda es un cereal de invierno que se ha cultivado en Asturias desde época de los astures hasta nuestros días, aunque en la actualidad de forma muy reducida.

CEREZOS Felgueras

Hacia mediados del siglo XX ,las cerezas de Felgueras eran muy famosas por su sabor, tal y como se muestra en un fragmento del libro "El habla de Lena "(Jesús Neira Martínez)



ARBEYOS

Llanos de Somerón

Fama internacional tienen estos arbeyos, tal y como se describe en el libro " De Nuestro Corresponsal" (Constantino G. Rebustiello)

FUCOMI - MÓDULO DE CULTIVOS AGRARIOS

El taller de Empleo LLena Rural, promovido por FUCOMI, en Pola de Lena, consta de dos módulos cuyas especialidades son Agente Comercial y Cultivos Agrarios.





GOCHU ASTUR CELTA

Este tipo de cerdo fue la raza porcina autóctona que primó en Asturias hasta mediados del siglo XX.

El «gochu celta», llegó al borde de la extinción en Asturias. En 2002, de la mano de la Asociación de Criadores del Gochu Celta (ACGA), comenzó un progresivo proceso de recuperación de la raza.

Organizadores:









Colaboradores:

Asociación de vecinos de Xomezana Riba

Asociación de vecinos del Turuchu -Xomezana Baxu

Asociación de vecinos de la Parroquia de Felgueras

Asociación de vecinos de Llanos de Somerón



Gobierno del Principado de Asturias

CONSEJERÍA DE MEDIO RURAL

Y PESCA







IORNADA SOBRE BIODIVERSIDAD y
APROVECHAMIENTOS

AGROALIMENTARIOS Y FORESTALES

Viernes 11 de junio. Salón de Actos Hotel de Asociaciones



La biodiversidad hace referencia a la gran diversidad de seres animales y vegetales, fruto de miles de años de evolución. Los agricultores han jugado un papel fundamental generando gran parte de la biodiversidad de variedades hortícolas, frutales y ganaderas, muchas de las cuales, por desgracia, se están perdiendo progresivamente.

Las iniciativas que se están llevando a cabo en el concejo de Lena son un ejemplo a seguir de cómo se pueden recuperar y aprovechar unos recursos naturales propios amenazados de desaparición, como son la escanda, las cerezas, los arbeyos o el gochu celta.

En lo que se refiere a especies frutales, en Asturias existe una importante diversidad de variedades locales de alta calidad que es necesario recuperar y aprovechar. Por ello, se considera fundamental realizar la prospección y recuperación de variedades tradicionales de nogal, cerezo, ciruelo, piescal o peral.

El SERIDA, mediante un nuevo proyecto financiado por la Consejería de Medio Rural y Pesca, procederá a la prospección y recogida de las variedades de suficiente interés y a su incorporación en parcelas colección de carácter local o comarcal para su conservación, caracterización y evaluación; algunas de ellas también se incorporarán en plantaciones colección del SERIDA para su estudio en condiciones homogéneas de cultivo.

El aprovechamiento agroforestal de estas especies puede resultar una alternativa a considerar en la interfaz entre los núcleos rurales y el espacio más forestal de los pueblos.

PROGRAMA

11:45 h. Presentación de la Jornada

Director General de Política Forestal, Consejería de Medio Rural y Pesca; Alcalde y Concejala de Medio Ambiente del Ayto. Pola de Lena.

12:00 h. La biodiversidad y los aprovechamientos agroalimentarios y forestales en un marco de diversificación productiva.

Enrique Dapena de la Fuente, Responsable del Programa de Investigación de Fruticultura, SERIDA

12:30 h. Presentación del proyecto sobre "Recuperación de la biodiversidad de especies frutales tradicionales y su aprovechamiento agroforestal"

Joaquín Arce Fernández, Director General de Política Forestal y Enrique Dapena de la Fuente, SERIDA.

13:00h. La ganadería de carne extensiva y ecológica dentro de un horizonte de desarrollo rural sostenible.

Antonio Martínez Martínez, Jefe del Servicio de Desarrollo Agralimentario, SERIDA.

14:00h. Degustación de productos ecológicos de Asturias y locales de Lena

16:00 h. Reciclaje y aprovechamiento de la materia orgánica doméstica mediante compostaje.

Pedro Zamora Fernández, Técnico de CADAE.

16: 30 h. Experiencias locales en el Concejo de Lena de aprovechamiento de la biodiversidad local.

La escanda de Jomezana
La cereza. Parroquía de la Felgueras
Los arbeyos de Somerón
La producción de "gochu astur celta"
Taller de empleo: producción hortícola local. Fucomi

17:00 h. Taller para niños

17:30 h. Iniciativas del Ayto. de Lena para potenciar el desarrollo agroecológico local.

Inés Prada Fernández; Concejala de Gestión Ambiental y Recursos Naturales del Ayuntamiento de Lena